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SANTIAGO, noviembre a9 de 1993 

SeAor 
Patricio Aylwin Azócar 
Presidente de la República de Chile 
La Moneda 
Presente  

Excelentisimo SeNor Presidente: 

El die 84 de noviembre recién pasado, don 
Alfonso Muga Naredo, Jefe de la División de Educación Superior, a nombre 
del sellor Ministro de Educación, don Jorge Arrate Mac-Niven, me solicitó 
verbalmente la renuncia al cargo de representante de Su Excelencia El 
Presidente de la República en la Honorable Junta Directiva de la Universi-
dad Metropolitana de Ciencias de la Educación, cargo que he desempeilado 
desde mayo de 1990. 

Su solicitud se funda en la discrepancia 
que he manifestado respecto a la politice de financiamiento que el Supremo 
Gobierno aplica a la Universidad mencionada, politice que ha obligado a 
esta última a entrar en un proceso de endeudamiento creciente con la banca 
privada. 	Esta situación de discrepancia se ha agravado frente a las 
medidas con que las autoridades de Gobierno pretenden encarar este problema 
en los próximos meses. 

En efecto, el seNor Alfonso Muga me senaló 
en diferentes ocasiones X8, 15 y 18 de noviembre), algunas de ellas en 
presencia de los representantes de Su Excelencia en el mismo cuerpo cole-
giado, seAores Iván NúZez y Gonzalo Piwonka, que la posición del Supremo 
Gobierno ante la situación de desfinanciamiento que afecta a la Universi-
dad, era no entregar más aportes extraordinarios; razón por cual, los 
representantes del Ejecutivo en la Junta Directiva, ~amos concurrir con 
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nuestra aprobación a una inminente propuesta del seNor Rector, don Aiejan-
dro OrmeNo Ortiz, en el sentido de aumentar el endeudamiento bancario de ia 
Universidad, como única solución al problema, inclusive ante la eventual 
exigencia de parte de las entidades crediticias de constituir para ello 
garantía hipotecaria contra el patrimonio de la Universidad. 

Frente a esta posición, pedí se me entrega-
ran instrucciones por escrito, a lo cual se me respondió que "no procedía 
porque significaría una falta de confianza en los consejeros". 

Posteriormente, con fecha 26 de noviembre, 
en conversación sostenida con el serlor Muga a propósito de mi renuncia, le 
manifesté que hasta la fecha tanto los aportes extraordinarios del Gobier-
no, como un alto porcentaje del endeudamiento bancario, se habían empleado 
para cancelar únicamente remuneraciones o salvar situaciones transitorias, 
pero que si la próxima petición del menor Rector, de aumentar el endeuda-
miento, tenia un objetivo a más largo plazo, que implicara un plan de 
reorganización o modernización, permitiéndole a la Universidad mejorar a 
futuro su estructura de ingresos y gastos, estaba dispuesto a considerar la 
medida. De no ser así, agregué, me parecía doblemente complejo para la 
institución contraer de nuevo una deuda con los bancos, máxime si la actual 
administración terminaba su gestión en siete meses más. 

Al respecto, don Alfonso Muga me selhaló 
desconocer algún plan de la naturaleza indicada y que no creía pudiese 
implementarse en lo inmediato. 

Ante tal situación, como afirmé sentirme 
inhabilitado en conciencia para aprobar una vez más un endeudamiento 
bancario, más aún si éste significaba constituir garantía hipotecaria, sólo 
cabía proceder a hacer efectiva mi renuncia al cargo. 

Excelentísimo Senor, mediante el presente 
documento tengo a bien presentar a su digna consideración mi renuncia como 
su representante en la Honorable Junta Directiva de la Universidad Metropo-
litana de Ciencias de la Educación. 

Mi opinión sobre el financiamiento de la 
Universidad la vengo expresando desde hace varios &Mal  como consta en las 
actas de las sesiones de la Honorable Junta Directiva y, mas recientemente, 
en una carta enviada el la de julio de 1993 al serlor Ministro de Educación, 
precisamente con ese propósito. 

Es efectivo que el Gobierno ha demostrado 
preocupación por el problema y ha incrementado en cierta proporción, los 
recursos por medio de algún tipo de subvención o de beneficios para los 
alumnos de la Universidad como también de aportes extraordinarios. 	Sin 
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embargo, ello ha sido insuficiente. 

Considero que esta situación se debe 
básicamente a que esta Casa de Estudios, dadas sus características y en las 
actuales circunstancias, no se puede autofinanciar. 

Podrían encontrarse diversas explicaciones 
al respecto, pero una fundamental es que constituye una Universidad dirigi-
da en exclusividad a la formación de profesores y su alumnado está confor-
mado mayoritariamente por personas provenientes de un segmento socioeconó-
mico de nivel mediano y bajo. 

Por otra parte, y en consideraciÓn a esta 
realidad socioeconómica que presenta nuestro estudiantado, no se pueden 
fijar aranceles al monto que corresponderla de acuerdo al costo real que 
cada carrera representa para la Universidad. 	Asimismo, no se nos otorgan 
por otra vía, los fondos requeridos para solventar las necesidades presu-
puestarias, especialmente en los iteras de remuneraciones. 

Creo, Su Excelencia, que la realidad 
reseNada se podría superar a partir de un proyecto de modernización de la 
Universidad en cuya elaboración se comprometan conjuntamente el Estado y 
esta Institución Pedagógica. 

SeNor Presidente, ha sido para mi una 
distinción haberlo representado en la Honorable Junta Directiva de la 
Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación. En ello, he procu-
rado comprometer toda mi capacidad y esfuerzo en realizar una labor acorde 
con los valores y principios que Ud. sustenta. Le estoy muy agradecido por 
haber depositado su confianza en mi persona y puede, desde luego, contar 
con mi colaboración cuando Ud. lo disponga. 

Le saluda muy respetuosa y atentamente, 

cc.: Sor Ministro de Educación 



ARCHIVO 
Santiago, 10 de diciembre de 1993 

Señor 
Alvaro Góngora Escobedo 
Presente 

De mi consideración: 

He recibido su carta, de fecha 29 de noviembre, a 
través de la cual me ha presentado Ud„su renuncia al cargo de representante del 
Presidente de la República en la Junta Directiva de la Universidad Metropolitana 
de Ciencias de la Educación. 

Entiendo y respeto sus puntos de vista sobre los 
asuntos por Ud. mencionados, si bien no los comparto. El Gobierno que presido 
estima que la solución a las dificultades que afectan a esa Universidad deben ser 
acordados por los órganos competentes de ella, en particular, en lo que dice 
relación con los aspectos de corto plazo involucrados. 

En estas circunstancias, no me queda sino aceptar 
la renuncia que Ud. me presenta. Le agradezco su especial preocupación y 
dedicación a una labor como la encomendada, que suele no ser debidamente 
reconocida por las comunidades respectivas. 

Lo saluda atentamente, 

Patricio Aylwin Azócar 
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